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凱基證券擬來港掛牌
首宗台資金融企業港IPO 未來主打本港及東南亞業務

香港文匯報訊（實習記者湯澤洋）宏利昨發佈上半年「投
資者意向指數」調查，報告顯示，在股災前，本港投資者意
向整體水平創下歷來新高，而投資期望主要偏重於內地市
場。其中，股票投資意向於5月攀升24點至+35，創兩年內
最高水平，但房產物業的投資情緒依然甚為負面。
宏利資產管理投資基金部副總裁趙小寶昨於記者會表示，

5月股市暢旺，本港投資者亦傾向股票，近期經歷一輪下跌
後，料投資者多持觀望態度，可能會減持股票及增持現金。
不過，他對前景保持樂觀，認為是次市場調整並不影響內地
股市中長期表現，相信香港投資者對內地經濟看法仍然正
面，未來經濟可維持目標水平。

憂加息 物業投資趨審慎
他又說，以往調查中物業投資指數持續為負，主要因預期

加息、本港樓價高企以及政府推樓控措施，令市民的入市意
慾不大。他預計，美國聯儲局會於年底前加息一次，但步伐
緩慢，對物業投資意向的影響較小，但環球債券投資將在加
息下受壓。
根據調查，現時每五位香港投資者中有一人持有互惠基金

產品，且對股票類基金的投資興趣有所提升。趙小寶表示，
近期推出的內地及香港「基金互認」，可為香港投資者提供
更多資產管理選擇。
調查亦指，本港投資者期望今年平均投資回報是百分之

8.4%，但投資組合有61%是低回報資產，且每十位受訪者中
有近六位認為需增持現金，反映投資者的資產配置策略有待
優化。公司建議，由於近日市場出現調整，投資須着眼於風
險承受能力和投資期限，最好分散投資應對股市波動。
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李小琳辭任中電國際主席
香港文匯報訊（記者 涂若奔）中

電國際（2380）昨日公告宣佈，因新
職務安排，李小琳已辭任公司執行董
事、董事局主席、董事局轄下執行委
員會主席及首席執行官的職務，由昨
日起生效。她的前任王炳華重新執掌
公司帥印，獲委任為非執行董事及董
事局主席，同日生效。
中電國際的人事變動備受關注。該

公司昨日的公告對李小琳的成績作出
充分肯定，稱她自2004年3月起一直
服務於集團，「在李女士的領導下，
本集團取得卓越的發展，為本集團的
持續發展提供一個穩健基礎。董事局藉此機會向李女士就其任期內對
本集團作出的寶貴貢獻致以最崇高的敬意和最衷心的感謝」。

王炳華回巢重掌帥印
至於接替李小琳的王炳華，此前已經擔任過中電國際的前任主席。

據公告披露，王炳華現年60 歲，曾於2004年3月至2007年12月期間
擔任董事局主席兼公司非執行董事；也曾擔任國家核電技術公司董事
長、中電投總經理、中國核工業集團公司副總經理及國家電力公司發
輸電運營部主任。公告又宣佈，王炳華將不會收取任何董事酬金，獲
委任的任期為3年，「董事局謹此熱烈歡迎王先生重新加入本公司」。

LME Clear獲准納人幣作抵押
香港文匯報訊 （記者 周紹基）倫敦金屬交易所(LME)的結算所

LME Clear公佈，已獲英倫銀行批准，即日起接納香港的離岸人民幣
作為合資格現金抵押品。港交所(0388)行政總裁李小加表示，未來會繼
續研究集團如何能進一步吸引和連接內地與世界各地的市場參與者。
中銀國際環球商品將成為首名提交香港離岸人民幣抵押品的LME
Clear會員。
李小加指出，LME Clear響應會員的要求而推出上述的安排，這是

LME和LME Clear業務發展的一件大事，突顯了LME成為港交所一
員後，香港與倫敦之間的緊密聯繫和協同效益。

中銀成首名中資結算會員
中國銀行倫敦分行副行長王化斌表示，這是LME Clear緊密切合全

球金屬行業結算需求，而提升服務的一大里程碑。中銀國際環球商品
是LME的首名中資結算會員，母公司中國銀行將會是LME Clear首家
接納人民幣的中資結算銀行，凸顯中行(3988)欲成為一家全球性銀行。
人民幣在國際市場上的地位正迅速提升，根據環球銀行金融電信協

會的數據，人民幣已是全球五大支付貨幣之一。LME Clear現在接納
五種貨幣為現金抵押品，包括美元、英鎊、歐元、日圓及離岸人民
幣。LME現時共有6名來自中國的會員。

瑞銀看好H股下半年走勢

香港文匯報訊（記者陳楚倩）「國家隊救市」
一役令國際投資者質疑A股的穩定性及市場自由
度，外資更擔心股災引發出現系統性風險。瑞銀
證券中國股票研究部H股策略分析師陸文杰昨認

為，近月股災的損失數字只佔整體銀行的極少數
目，未足以動搖金融及銀行系統。他亦不擔心股
災影響內地金融改革國際化進程，國家資本賬正
持續開放，MSCI納入A股已提上議程，中概股回
流A股亦增加MSCI納入因素。

料中央會加大救市力度
他認為，A股早前升勢凌厲，大部分由內地散
戶炒起，大市主要由政策驅動，當中亦存在一定
泡沫，故今次國家隊救市未有起到明顯作用。但
暫未見中央短期內有退市計劃，退市亦有待A股
穩定，現時中央很大機會加大力度救市。瑞銀維
持年初國指 13,500 點的預計，未來「一帶一
路」、「互聯網＋」、國企改革等政策將成為A
股增長動力。
陸文杰表示，近日港股在大跌市後，翌日即反

彈，可見港股抗跌力強，國際投資者在近日的股

災損失不算慘重，在五、六月已見他們套現離
場，估計現時外資正佈置在低位大規模建倉。他
看好H股後市走勢，認為現時港股估值便宜，展
望下半年大有增長空間。

內銀及內房低殘見底
今年內銀及內房已累跌不少，股價低殘見底。

特別是內房股在今年政府多次放水後，資金成本
大幅下降，有望將反映在股價上。但就不建議買
券商股，在融資融券兩融收入大幅減少及在暫停
新股上市的背景下，下半年券商股表現或較上半
年出現倒退。現時兩地市況波動，相信當局將延
遲深港通的推出時間表。
市場預計美國將在年底加息，陸文杰表示，市

場早作心理準備，屆時一旦加息或對股市有短期
影響，但相信資金不會即時流走。而且人民幣若
加入SDR，有望成為港股的增長動力。

百麗鞋類同店銷售未見改善
香港文匯報訊（記者 黃萃華）百麗國際(1880)

昨召開股東會，集團首席執行官兼執行董事盛百
椒會後表示，因集團旗下主要是鞋類產品，而鞋
類是必需品，因此即使早前股市出現波動，對集
團產品銷售影響亦不大，惟本地零售業環境改
變，上季度同店銷售跌7.8%，今年6、7月銷售情
況亦未見有改善。
他指，今年零售市道疲弱，比去年「佔領行
動」期間更差，集團的銷售額按年錄得單位數跌
幅，但他表示未知原因是否受自由行數目減少，
或消費疲弱所影響，而銷售佔比中，內地客比例
未見有太大變化，惟他認為日圓貶值，令內地客
轉移至日本消費。

電商銷售對整體幫補不多
集團電商銷售佔比約3%至4%，他指，對整體
銷售幫補不多，惟集團已向線上線下一體化方向
發展，他坦言，要發展電子商貿不容易，非一兩
天可完成。
租金方面，他指，內地租金及本地租金費用計

算有差異，內地租金與生意額掛鈎，費用會因應
生意額變動，而本地租金是固定成本，如生意下
滑會影響店舖盈利能力，而未來香港地區的店舖
會因應盈利能力而有所調整，惟需等待租約期
滿，而今年約有20%店舖租約到期，而相信在這
市場氣氛下，業主加租幅度放緩。他又補充指，

近兩年開店速度
有所放緩，而每
年集團均有開店
及關店計劃，暫
時策略未有太大
改變。
面對零售市道

疲弱，集團未有
減價促銷，盛百
椒表示，集團採
取非一次性訂貨
政策，因此未有庫存壓力，未來會維持目前定價
策略，不會減價促銷。

國航非公開發A股最多籌120億
香港文匯報訊 國航(0753)昨日在上

交所發佈公告稱，公司將非公開發行
不超過約9.942億股A股，每股價格
不低於12.07元（人民幣，下同），
以此計算，將募資不超過120億元。
是次募集的資金擬投資於購買包括
15架波音B787飛機項目；直銷電子
商務升級改造項目；機上WIFI 項
目，以及補充流動資金項目。
另外，國航發盈喜，預計今年上半
年公司股東的淨利潤為38億元到40
億元，同比增長701%到743%。

iBond5今截飛 認購仍熾烈
香港文匯報訊（記者黃萃華）第
五批通脹掛鈎債券 iBond5今日截止
認購，有銀行表示昨日認購依舊反
應熱烈，工銀亞洲指至今的總認購
金額已超越去年整個認購期的總認
購金額。
認購期踏入第六日，工銀亞洲表

示，今年首六日的總認購金額較去
年同期增加接近5成，而因該行推
出有退款優惠成功吸引客戶熱捧，
多日來均錄得大額認購。該行指，
昨錄得數宗超過百萬的大額認購，

其中一宗達到過千萬元。
該行續稱，昨日認購宗數與本周

一相若，而與去年同期比較認購金
額增加超過40%，而平均每位客人
認購金額超過10萬，為今年 iBond
開始接受認購以來單日最高，其中
最多人認購 5手。

工銀「十免三優惠」吸客
工銀亞洲早前推出「十免三優

惠」的 iBond5認購優惠，其中三項
退款優惠吸引客戶，包括港元及外

幣定期存款息率優惠、轉換外幣的
兌換優惠，及特低基金認購費用優
惠。
大新銀行(2356)則表示，該行昨日

認購人數與本周一相若，認購金額
較去年同期多超過40%，認購人數
則上升接近30%，顯示今年每位客
戶的平均認購金額比去年增加，而
昨日每位認購者平均認購6手。
另外，永隆銀行亦指，昨日認購

宗數與數天以來數字相若，預計今
年總認購金額較去年增長3成。
而輝立証券昨日表示，其iBond

認購客戶人數達13,800名，全數及
孖展總累計認購金額達5.05億元。

李小加續約獲證監會批准
香港文匯報訊 (記者 周紹基）港交所(0388)公佈，行政總裁李小加

續任三年一事，已獲證監書面批准。李小加新任期將由今年10月16日
起，至2018年10月15日。李小加於2009年10月加入港交所，2010年
1月16日起出任港交所行政總裁兼董事。李小加的報酬待遇將維持不
變，包括年薪900萬元，以及酌情表現花紅、或獎授股份。

市場消息指，今次凱基證券IPO將包括香港、
泰國及新加坡等三個海外市場的業務。包括

旗下的凱基證券香港、凱基泰國(KGI Thailand)
35%股權，以及新併入的新加坡證券和期貨公司。
凱基香港客戶人數達5萬人，股東資金總額逾2

億美元。開發金控發言人張立人表示，凱基在香港
逾400家券商中，市佔率排名首20位(top 5%)，為
避免在海外同業積極於香港併購、上市及增資的競
爭過程被邊緣化，故透過IPO擴充資本。

冀提升凱基香港知名度
張立人指出，在港上市有助提升凱基香港的資
本籌資能力及國際知名度，進而提升股東的權
益。目前香港與亞洲的海外獲利佔比，已達該集
團整體盈利的三成以上，隨着亞洲佔全球經濟發
展的重要性逐步提升，以及東協市場與國際經貿
體系連結日益緊密，此次配合香港IPO計劃，將涵
蓋港、星、泰等地業務。張立人續說，透過今次的

整合，凱基香港可透過凱基泰國打入東協市場。
翻查資料，在港上市的台資金融公司寥寥可

數。比較為港人熟悉的，就是台資富邦金控在04
年，收購港基國際銀行股權，並在05年更名為富
邦銀行香港，亦取得了港基原先的上市地位，成
為首間在港獲得上市地位的台資銀行。今次凱基
香港若來港上市，將是首間台資券商，直接透過
IPO在港上市。

宏基首日招股已超額
另一方面，市況波動未有影響投資者認購新股

熱情，「蚊型新股」招股受追捧，本港地基工程
分包商宏基集團(1718)昨首日招股已超額，首日錄
得6,680.9萬港元孖展額，超額認購2.9倍。市傳
中國通號(3969)國際配售足額認購。但零售投資者
方面則較為慢熱，據4間券商首日為其借出610萬
港元孖展額，仍未足額。
據凱基證券的報告顯示，以中國通號招股價範圍

計，相當於2014年歷史市盈率介乎21.6至27.5倍，
較同業如南車時代(3898)及中國中車(1766)約20倍至
21倍市盈率為高，定價不算吸引，故評級建議為「中
性」。而時富金融則給予中國通號「關注」評級。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）繼中資

證券行陸續搶佔本港市場後，台資證券

行亦有意在港大展拳腳。台資金融龍頭

中華開發金控昨公佈，旗下凱基證券擬

向香港聯交所提呈新股申請，有望成為

本港首間透過IPO在港上市的台資金融

企業。開發金控表示，凱基香港未來主

打本港及東南亞業務，目標市場有別於

在港掛牌的中資券商。
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